

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.
Madrid 8 rs. Prov. 10 Estranj. y Ultr. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
En la administracion, calle del Rubio, núm. 25.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y LA PRENSA.

MODOS DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó enviando
dote en metálico, libranza ó sellos de correo
á la administracion, calle del Rubio, núm. 25,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XV.—NUM. 4592 DE LA MAÑANA. MADRID, SABADO 1º DE NOVIEMBRE DE 1862. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 25.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta publicó ayer, como hablamos anunciado, los decretos mandando se encargue nuevamente del ministerio de Gracia y Justicia el Sr. Fernandez Negrete, cesando en su desempeño interino el Sr. Posada Herrera.

El Supremo Tribunal de Justicia, en sentencia pronunciada en 25 de octubre, ha sentado como jurisprudencia que la consignación voluntaria de una cantidad hecha por el deudor en persona no autorizada para recibirla, si se perdiese no puede perjudicar al acreedor, sin contravenir á la ley 8.ª, título 14, Partida 5.ª, según la cual, para que proceda aquel perjuicio, es preciso que se haya constituido en depósito legal y por negarse el acreedor á recibirla.

Según las versiones más acreditadas en el Consejo de ministros celebrado anteayer se acordó la reunion de las Cortes para el 1.º de diciembre, y el nombramiento del marqués del Duero para presidente del Senado.

Dice La Epoca que el gobierno apoyará la candidatura del Sr. Mon para presidente del Congreso, si dicho señor se halla dispuesto á aceptar y la mayoría le designa para ella como es probable.

Las Novedades se muestra favorable al aumento de la Guardia Civil, que tan relevantes servicios presta.

Ha salido para la Rioja el diputado que fué de aquel país D. Victor Cardenal.

Dice, no sabemos con qué fundamento, un periódico progresista que parece que el arreglo de parroquias de esta corte, que se halla en vias de hecho, encuentra alguna oposicion por parte de muchos de los señores curas de las que actualmente existen.

Se ha expedido ya la real orden para el relevo del regimiento de Africa, que está en Badajoz, el cual pasa á Valladolid, en lugar del de Cantabria, que pasa á Badajoz.

Sobre los asuntos de Grecia en sus relaciones con la cuestion magna de Oriente, dice La España que este último, ó sea el rearmamento de la parte europea del imperio turco, se ha empezado de una manera vergonzante; mas no por eso se lleva á efecto con menos energía y perseverancia. Por ahora parece haberse adoptado el sistema de la emancipacion por provincias: cuando todas estén separadas y sin un fuerte lazo de union, será más fácil utilizar la máxima «divide y reinarás.» La Grecia, añade, está quizá y muy probablemente sirviendo á ese plan en los momentos actuales.

El programa del partido liberal griego era todo un programa de gobierno cuya conclusion implicita era la destitucion del rey Othon. Ese programa pedía: 1.º Una aplicacion muy sincera del regimen representativo. 2.º La formacion y la organizacion de la guardia nacional en conformidad á la Constitucion. 3.º La designacion de un sucesor al trono de Grecia que profesase el culto griego con arreglo al art. 40 de la Constitucion. 4.º La libertad municipal. 5.º La reforma de la Hacienda y la represion del despilfarro del Erario público. 6.º Una política exterior encaminada á favorecer la emancipacion de las provincias griegas colocadas bajo la dominacion turca. 7.º El reparto de las tierras nacionales eriales entre todos los ciudadanos. 8.º Una de las promesas de la Constitucion. 9.º La construccion de una marina de guerra y de arsenales. 10.º Mayor impulso á las obras públicas. 11.º La inamovilidad de la magistratura y del profesorado.

Las últimas noticias de Grecia dicen que avisados el rey y la reina de los acontecimientos que pasaban, abandonaron la costa de Mesania y llegaron en la corbeta de vapor *Amalia* á la vista del Pireo en la tarde del 23. Despues de tener una conferencia con el ministro de la Guerra, dieron orden al comandante de la corbeta para que fuese á anclar en el golfo de Salamina, situado á unos 3 kilómetros al Este del Pireo, y por la noche se unieron otros tres buques de guerra á la *Amalia*.

Al día siguiente los representantes de las cortes extranjeras se trasladaron de Atenas al lado del rey en Salamina, en la fragata mista *Zenobia*, de la marina francesa, á la que acompañaban una corbeta inglesa y otra austriaca.

El rey recibió durante el día un correo enviado por el general Hann, que le anunciaba estaba al frente de un cuerpo de tropas de unos 2.600 hombres que permanecían fieles, y proponía, según dicen, tomar posesion en las cercanías de Atenas, interceptar las comunicaciones de la ciudad y obligar á los insurgentes á capitular.

El rey dirigió una proclama al pueblo helénico, y por su parte, el gobierno provisional formado en Atenas, dirigió una proclama análoga á las poblaciones. El ministro de la Marina marchó á Poros para impedir que el arsenal marítimo cayese en poder de la insurreccion.

Supónese que la ciudad de Vomitza, situada en la frontera turca, se halla insurreccionada, y se asegura que el jefe de la rebelion, Amanthos Paitaki, habia dirigido una proclama á los habitantes, llamándoles á las armas contra los turcos. Este último hecho, si se confirma, puede ser de gravedad, en atencion á que traería un conflicto entre la Grecia y la Turquía.

El muchir Abdibaja, que manda las tropas otomanas en Albania, al saber lo que

ocurría en la frontera de Grecia, envió una fuerte division para que ocupase á Arta, punto situado en el golfo de este nombre, á fin de rechazar á los griegos si invadian el territorio albanés.

Otras noticias añaden que el nombre del duque de Leuchtenberg ha ido mezclado á ese movimiento, y que en las previsiones y esperanzas de algunos de los que lo han dirigido se presenta seriamente su candidatura al trono helénico. Se cita como indicio de esto la circunstancia de que la familia Ganaris, cuyo jefe actual es uno de los miembros del gobierno provisional, ha sido siempre adicta á la influencia rusa.

Los directores del Banco de Inglaterra no han aumentado, como se esperaba en su junta semanal, el interés del descuento. Este sigue por lo tanto al 2 por 100. La causa de no haber alterado el descuento ha sido sin duda la disminucion en la demanda de dinero que se ha observado en los últimos días y las grandes remesas del precioso metal que se espera de América y Australia. La exportacion de plata para la India y el pago de los plazos de los recientes empréstitos extranjeros han causado sin embargo una disminucion de especie en el Banco de nada menos que 2.535.000 libras esterlinas desde que se redujo á 2 por 100 el interés mínimo del descuento en este establecimiento, ascendiendo ahora á 15.912.699.

Una correspondencia extranjera manifiesta que Pío IX dice con frecuencia á los que le rodean, que no se ha arrepentido jamás de las reformas establecidas y de las libertades otorgadas desde su elevacion al pontificado hasta el año de 1847, y que parece dispuesto á reanudarlas otorgando una «Consulta de Estado», pronunciando una amnistía general, etc. El cardenal Rofondi, que fué ministro en aquella época, seria el llamado á reemplazar al cardenal Antonelli.

El número de enfermos que quedaban en el hospital general de esta corte en fin de agosto próximo pasado, era el de 378 hombres y 450 mujeres. Ingresaron durante el mes de setiembre 891 hombres y 478 mujeres. Curaron en el mismo período 803 de los primeros y fallecieron 95; de las segundas curaron 392 y murieron 63; quedaron por lo tanto en fin de dicho setiembre 1.466 enfermos y 928 enfermas.

Las limosnas recibidas en dicho establecimiento importaron 2.311-20 reales y varios efectos como son hilas, sábanas, camisas, etc.

En fin de agosto último quedaban en el hospicio de Madrid 1.209 acogidos. En el mes de setiembre ocurrieron 21 bajas, ocho de ellas por defuncion y hubo 26 altas, quedando á fines del mismo mes del establecimiento 287 hombres y 501 mujeres. Las limosnas recibidas ascendieron solamente á 590 reales.

En el colegio de Desamparados habia 374 niños en fin de agosto último y en fin de setiembre quedaban 380.

Hoy por la tarde habrá funcion en los teatros del Circo y de la Zarzuela.

Desde el lunes se empezarán á las ocho las funciones en los teatros de la Zarzuela y del Circo.

La comedia *Lo positivo* que tan extraordinaria concurrencia está llevando al teatro de Lope de Vega, es un arreglo del señor Tamayo y Baus célebre autor de *Virginito* y *Lourea de amor*.

La *Tabarnera de Londres* zarzuela de que tenemos las mejores noticias parece, que se pondrá en escena á beneficio del apreciable tenor Sanz. La letra es de Garcia Gutierrez y la música de Arrieta.

Se está construyendo en la carretera de Gerona un hermoso puente en el sitio donde existian las llamadas Paiancas Vermellas.

Un oficial de infantería de la guarnicion de Mahon, que salió á cazar hace pocos días, tuvo la desgracia de resbalar y caer, disparándosele la escopeta al propio tiempo, ocasionándole la carga una herida en una mano de bastante gravedad.

Hace pocos días que al entrar una lancha pescadora en Somorrostro, naufragó, pereciendo tres de los individuos que la tripulaban.

La empresa de la plaza de toros de Zaragoza ha costado todos los gastos del funeral y entierro del desgraciado Hnevatero, y enviado 1.000 rs. al Relojero, para ayudarle á costear su curacion. Este diestro seguia anteayer bastante grave.

El 27 entró de arribada en el puerto de Cartagena, huyendo del fuerte temporal que reinaba en toda la costa de Levante, el vapor *Berenguer*, cuyo buque tuvo la desgracia de perder en la noche antes dos hombres de su tripulacion que se fueron al agua, sin poderlos salvar, á pesar de los intentos de todos los tripulantes.

Escriben de Turin que Ratazzi anda en tratos con ciertos jefes de fracciones parlamentarias, para ver si logra dar fuerza á su ministerio. El jefe del gabinete piemontés ha conferenciado con Farini, el cual forma con Lanza y Minghetti una trinidad compacta, á pesar de que el último tiene tal deso de ser ministro de Negocios Extranjeros, que si alguien le ofreciese este puesto, abandonaría á sus amigos.

Farini está casi incapacitado para gobernar, pues sus padecimientos de cabeza le tienen casi privado de la lengua; tal es la lentitud con que tiene que expresarse.

—Cuando Ratazzi formó su actual ministerio, invitó á Farini á tomar una cartera; este exigió la entrada con él de Mighetti, y que fuese excluido Depressi, antiguo garibaldino, y que daba color de la izquierda al gabinete, cosa que no era del agrado de Farini. Si ahora se llegaran á entender Farini y Ratazzi, sería una prueba de que este último se apartaba de la izquierda, en donde cuenta ya con muy pocos amigos, para acercarse al centro conservador. Es, pues, probable que Ratazzi no se ponga de acuerdo con Farini.

—La entrada de Mighetti en el ministerio implicaría la salida de Pópoli, del que se separan antipatías personales. Estos dos personajes habitan en Bolonia, y se dan sus batallas en el seno de la diputacion provincial, de que ambos forman parte.

El 27 por la mañana fondó en el puerto de Málaga la corbeta transporte de guerra de los Estados Unidos *Belesse*, con 34 tripulantes y dos cañones. En el mismo día llegó á aquel puerto la fragata *Berenguer*, de nuestra armada.

Se ha inaugurado en el presidio correccional de Valladolid la capilla construida recientemente.

La *Corona*, diario progresista de Barcelona, se escandaliza de que en un distrito de aquella ciudad se haya presentado una candidatura para concejales acordada por los progresistas, en la que figuran personas no progresistas, manifestando que los hombres de aquel partido no deben aceptar aquellos que no pertenecian á él.

En el Sena se ha hecho últimamente un ensayo muy interesante que ha tenido muy buen éxito. Dos hombres después de ponerse un paletó de encerado se arrojaron al río, y á pesar de todos los esfuerzos que hicieron para sumergirse no pudieron conseguirlo. El secreto de este traje de salvamento es muy sencillo. Entre el paletó y el forro que tambien es de encerado, se introduce por una abertura hecha á la altura de los labios del que se le pone, la cantidad suficiente de aire para que el hombre pueda sostenerse en la superficie del agua, sin que esto impida en modo alguno sus movimientos. Los marinos que deben llevar un paletó de encerado para su uso á bordo, pueden proporcionarse con un pequeño gasto mas, uno doble que les sirve de salva-vidas. El inventor de este traje insubmersible ha hecho muchas pruebas y todas han tenido buen resultado.

El 29 por la mañana avistó el vigía del castillo de Barcelona un vapor naufragado en la costa del Oeste, cuyo vapor se creía que fuese el *Dortones*. La tripulacion parece que logró salvarse. El buque no podia ser socorrido por causa de la mucha mar.

El *Noticiero de Asturias* pide la union de las personas influyentes de aquel país, para que en bien de todos se lleven á cabo las obras siguientes: Un puerto de refugio que sea al mismo tiempo un gran puerto de carga y descarga; la via general de Leon; otra de Santander á Galicia tocando en Oviedo, cuando al Oriente y Occidente de Asturias se hayan creado intereses bastantes que le reclamem; los ferro-carriles precisos de sangre para pener estas líneas en comunicacion con los centros productores de la provincia; mejorar todos los puertos de Asturias; terminar la red de carreteras que hay proyectadas en ella, y poner en buen estado los caminos vecinales.

En las primeras sesiones de la próxima legislatura, el gobierno de S. M. presentará á las Cortes los nuevos documentos diplomáticos relativos á la cuestion de Méjico. Por ellos se verá que nuestro embajador en París, señor marqués de la Habana, ha procedido en todo con arreglo á las instrucciones del gobierno.

El *Diario Español* dice que en el Consejo de ministros celebrado ayer, y que duró desde las doce á las tres de la tarde, se abordaron muchas de las cuestiones políticas pendientes, reinando la mas completa armonía entre todos los individuos del gabinete.

La *España* ve en las noticias de Méjico que ayer nos transmitió el telegrafo un completo triunfo para la causa de España de derecho y de la justicia. Añade que el general Prim debe estar de enhorabuena, y el gobierno español tambien; porque sus antagonistas y adversarios reconocen al fin que no iban bien las armas aliadas protegiendo y escuchando á un aventurero, causa principal de los conflictos ocurridos.

El *Diario Español* dice que el primer acto del general Forey al poner el pie en América, de que el telegrafo nos ha dado cuenta, es digno de alabanza. Con él dá la Francia una prueba de que respeta los compromisos que contrajo al renunciar á España é Inglaterra para ir á Méjico, y al mismo tiempo demuestra el buen sentido político de su gobierno, haciendo ver que no es su objeto ni entra en sus planes dar á la intervencion en aquel país el carácter de una ocupacion permanente, ni menos el de conquista.

Ha llegado á esta corte una de las personas más notables y conocidas del reino de Méjico, el limo. Sr. Dr. D. Clemente de Jesus Munguia, obispo de Michoacan. Este respetable prelado, víctima de las luchas políticas de su patria hasta el punto de no haber podido residir en la capital de su dió-

cesis, sino dos años, en doce que lleva ejerciendo el episcopado dignísimamente, salió desterrado de su patria con otros muchos prelados en enero del año 1861. El limo. señor Munguia es muy conocido y respetado por sus profundos conocimientos, vasta erudicion, virtud y celo apostólico, ya en la república, ya fuera de ella por algunos hombres eminentes que han llegado á conocer sus obras; y es sensible que perteneciendo estas por el idioma á nuestra literatura nos hallemos privados de conocerlas. Entre ellas figuran: Los principios de la Iglesia católica, la defensa de la iglesia en Michoacan, del orden religioso, el derecho natural y principios de jurisprudencia, los estudios sobre el hombre y la obra filosófica titulada del Pensamiento y su enunciacion, y algunas otras que serian hoy estimadas en mucho entre nosotros si fueran más conocidas.

El *Eco del País* ha hablado de rumores esparcidos con insistencia sobre que los prohombres del partido progresista, han pensado seriamente en dar un gran paso en la senda del progreso, dedicándose á estudiar el modo de poder ser democrata sin dejar de ser progresista, en la antigua acepcion de la palabra, puesto que si firmeza en el nombre constituye el simbolo de la mayoría del partido. «En esta operacion de química política, sigue diciendo *El Eco*, parece que manipulan de parte de los progresistas, un título de Castilla y un distinguido abogado democrata que dejó hace ya tiempo de escribir en *La Discusion*.» Añade *El Eco* que el jefe de la democracia á lo que parece, recibió la diputacion la primera vez con singular placer, resolviendo facilísimamente la cuestion, con el consejo de que los progresistas publicasen un manifiesto, diciendo que aceptaban los principios democráticos.

La *Iberia* se hace cargo de estas noticias que tiene por inverosímiles, y dice que para unirse á los democratas aceptando los principios de la democracia, no tendrían los progresistas que andarse con rodeos: con aceptar los habrían ingresado en la escuela democrática; pero los progresistas seguirán diciendo que los principios democráticos están tomados del partido progresista; que apenas les separan de los democratas mas que cuestiones filosóficas, en que ni aun los democratas están todos de acuerdo, y apreciaciones de aplicacion. Por su parte *El Diario Español* dice que en efecto, han circulado estos días los rumores de que habla nuestro colega; que las personas á que alude *El Eco*, cree son el marqués de Perales y D. Cristino Martos, pero según sus noticias, ninguno de estos señores han tenido parte en este asunto.

Escriben de París que corria en aquella capital el rumor de que se habia concedido al gobierno piemontés el término de un mes para decidirse en la cuestion de Roma; es decir, para que manifestara si renunciaba á tener por capital la ciudad eterna. Ha servido de origen á este rumor el retardo del viaje de Mr. de Sarliges representante de Francia en Turin, que no debe partir para su destino hasta dentro de un mes poco mas ó menos, pero se cree que carezca de fundamento.

Hoy á las tres de la tarde se administrará la vacuna en la casa de socorro de la calle de Jacometrezo á los niños pobres de las parroquias de San Martin, San Ginés, Santa Cruz y San Luis.

La *France* dice que el nuevo representante de Francia en Turin, Mr. de Sarliges lleva la mision de pedir al gabinete Ratazzi su adhesion al programa de la carta del emperador.

El *Ost Deutsche Post* de Viena dice que sir E. Bulwer, embajador de Inglaterra en Constantinopla, que se hallaba en Viena hacia algunos días antes de ir con licencia á Londres, ha recibido un despacho de su gobierno á consecuencia del cual partió en seguida á toda prisa para Atenas. Dicho periódico es de opinion que los asuntos de Grecia no tardarán en ser objeto de negociaciones entre Inglaterra, Francia y Rusia, las tres potencias protectoras de la Grecia.

Un despacho de Hong-Kong, fecha 12 de setiembre, anuncia que el príncipe Kong, regente de China, que habia sido gravemente atacado del cólera, se hallaba restablecido y encargado nuevamente de la direccion de los negocios públicos.

Escriben de París que el gobierno de Turin es menos hostil de lo que se creyó á la conciliacion, y que todo conspira, por lo tanto, á hacer creer que hay mucho adelantado para que se realicen los proyectos que Napoleón III abraja de arreglar lo menos mal posible los asuntos de Italia.

Thouvenel está más resuelto que nunca á llevar la cuestion de su salida del gobierno al Senado, donde se propone esplanarla en un discurso contundente en apoyo de una enmienda que presentará al de apertura. El gobierno teme las revelaciones que pueda hacer, y para oponer á su palabra un contrapeso suficiente, anda escogiendo un par de oradores á quienes adjudicar las dos plazas que hay vacantes en aquel cuerpo. Una de ellas será probablemente para Drouyn de Lhuís, el cual ha reclamado sus derechos á sostener la lid con su antecesor. Sabido es que este señor, que perteneció antes al Senado, fué borrado de la lista de los senadores por haber ofrecido su dimision á consecuencia de aquel célebre artículo del *Monitor* que repudiaba al Senado por su falta de iniciativa. Dicese que en breve aparecerá un decreto devolviéndole su perdido cargo, y

dejando, no obstante, á salvo la razon que tuvo el gobierno para proceder del modo que en aquella ocasion lo hizo.

—Ha sido nombrado para la embajada francesa en Roma un conservador, monsieur Baude.

Las goletas de guerra *Ligera* y *Favorita*, que se construyen en el arsenal de la Carraca tendrán la fuerza de 300 caballos. La primera tiene ya puesta su quilla y se halla ensamada y la segunda labrada su roda para colocar la quilla. Los vapores de guerra *San Francisco de Borja* y *Vigilante* están sufriendo en el mismo arsenal una minuciosa carena en sus cascos, calderas y máquinas, y el *Marqués de la Victoria* se encuentra montando las nuevas calderas que se le han construido en el arsenal. La urca de guerra *Santa Maria*, despues de haber sufrido una gran carena y recorrida en su aparejo, se alistará para ir á Manila.

Háse cerrado la exposicion de industria y artes que se abrió en Málaga cuando fueron los reyes, y cuyo local, construido con precipitacion no reunia las condiciones necesarias para resistir las lluvias del invierno, razon por la cual se ha terminado la exposicion.

Ayer, viernes, presidió S. M. la Reina el Consejo de ministros. En este Consejo rubricó S. M. los decretos acordados anteayer convocando á las Cortes para 1.º de diciembre y nombrando presidente del Senado al señor marqués del Duero.

El *Reino* dice anteayer que el duque de Tetuan desea retirarse de los negocios y que el general Coehna se ha venido á ser presidente del Senado, ante la oferta de que formará el nuevo ministerio. El duque de Tetuan, según nuestras noticias no ha pensado en hacer lo que indica *El Reino*, no por que ambicione conservar el mando sino por que, dada la voluntad de la Reina y de las Cortes, no puede negar sus servicios á la patria. Desmentido el primer aserto del *Reino*, escusado es detenerse á decir que el segundo carece de todo fundamento.

Anteayer arribó á Algeciras la cañonera anglo-americana federal *Chippewa*.

Ayer por la mañana recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 28.
El cirujano Nélaton ha declarado fácil la extraccion de la bala de Garibaldi. Responde de la curacion y dice que solamente quedará un poco dura la articulación.

Benedetti ha sido recibido en audiencia de despedida.

Anteayer llegaron á Cádiz los vapores *Isabel II* y *Ulan*, que deben conducir á la Isla de Cuba al capitán general y los otros altos funcionarios nombrados para aquella Antilla. El *Isabel II*, que debe conducir al capitán general Sr. Dulce, zarpará de Cádiz el 8 de noviembre.

Hoy se dará de alta para el servicio de su instituto, despues que sea revistado por el ministro de la Guerra, el batallon de guardia civil que se ha estado organizando é instruyendo por espacio de un año, y que hasta ahora ha estado acuartelado en el real sitio de San Lorenzo. La fuerza de este batallon, que ascenderá á unos 800 hombres, se halla destinada á cubrir las bajas que han tenido el cuerpo en toda España, y á dar unos 140 hombres para completar tambien la guardia civil veterana que hace el servicio en Madrid. No es cierto, por consiguiente, lo que dice anoche *La Esperanza*, de que la guardia civil va á ser aumentada en 3.000 hombres. Esto no sería ni posible por el pronto, pues la educacion é instruccion que necesita un guardia civil, no se improvisa. En el pensamiento del gobierno está, sin embargo, el ir aumentando paulatinamente la guardia civil, y creemos probable que pronto esta recibirá un aumento de 400 hombres, sacados y escogidos de las filas del ejército permanente.

S. M. la Reina ha dado órdenes para que alcancen los efectos de su beneficencia á los establecimientos piadosos y religiosos de Orihuela.

Dice anteayer *La Epoca* y ayer repite *El Diario Español*, que el gobierno apoyará la candidatura del Sr. Mon para la presidencia del Congreso, el este se halla dispuesto á aceptarla, y si la mayoría le designa para ella. Nosotros tenemos las mismas noticias; el gobierno aceptará la candidatura del señor Mon si la mayoría le designa, y el señor Mon la acepta, demostrando así que se halla de perfecto acuerdo con el gobierno.

SS. AA. RR. los duques de Montpensier han felicitado á SS. MM. y AA. desde Sevilla, por el satisfactorio término que ha tenido su viaje.

Tambien empiezan á llegar felicitaciones á SS. MM. con igual motivo, de las autoridades y corporaciones populares.

Se confirma que el general Echevarria ha sido nombrado jefe de estado mayor del primer distrito militar.

Por acuerdo del Consejo de ministros serán vicepresidentes del Senado en la legislatura próxima, los señores duques de Vergara, Luzuriaga, general Soria y marqués de San Felices.

El vapor correo trasatlántico *Puerto Rico*, salió ayer 30 de Cádiz llevando 299 pasajeros. El buen servicio va aumentando consi-

DIARIO DE MADRID.

Santos de hoy. — La fiesta de Todos los Santos.

Cultos. — Se gana indulgencia plenaria del Jubileo de Cuarenta Horas, en la iglesia del oratorio del Caballero de Gracia...

En la parroquia de Santa María es el segundo día de la novena de la Virgen de la Almudena...

Hoy da principio en la iglesia del Carmen Calzado, la celebración del mes dedicado en favor de las almas del Purgatorio...

En la parroquia de San Ignacio y de Italianos a expensas de varios devotos y bienhechores. Todos los días a las diez habrá vigilia, misa y responso...

En la iglesia de las Calatravas comienza una novena de ánimas a las tres y media de la tarde con el rosario y sermón que predicará D. Miguel Martínez...

Orden de la Plaza. — Servicio para el día 1.º — Parada: San Fernando. — Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor coronel teniente coronel mayor del mismo don José Pardo Montenegro...

Orden de la Plaza. — Servicio para el día 1.º — Parada: San Fernando. — Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor coronel teniente coronel mayor del mismo don José Pardo Montenegro...

Orden de la Plaza. — Servicio para el día 1.º — Parada: San Fernando. — Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor coronel teniente coronel mayor del mismo don José Pardo Montenegro...

Orden de la Plaza. — Servicio para el día 1.º — Parada: San Fernando. — Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor coronel teniente coronel mayor del mismo don José Pardo Montenegro...

Orden de la Plaza. — Servicio para el día 1.º — Parada: San Fernando. — Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor coronel teniente coronel mayor del mismo don José Pardo Montenegro...

Orden de la Plaza. — Servicio para el día 1.º — Parada: San Fernando. — Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor coronel teniente coronel mayor del mismo don José Pardo Montenegro...

Orden de la Plaza. — Servicio para el día 1.º — Parada: San Fernando. — Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor coronel teniente coronel mayor del mismo don José Pardo Montenegro...

ANUNCIOS.

LIQUIDACION

ca paraguas y chanclos. — Gran zarate de composturas: plazuela de Matute, núm. 10. Se remita a provincias.

POR DOCE REALES UNA CAJA DE viaje, papel, 100 sobres, lacre, plumas, porta-lapicero, tinta, jabon, obliens, polvos. Fino, mas cosas 14; dorado 15. Se regala una petaca ó libro de memoria. Principio, 8.

OBRA DE CARIDAD. — EN LA CALLE del Carmen, núm. 53, cuarto boardilla, se halla postrado en una cama un anciano de 85 años, baldado, sin contar con mas recursos que las buenas almas que se dirigen favorece con una bendita limosna, rogando a Dios en estos sagrados dias consagrados a los difuntos por todos los que quieran socorrerle.

CON ASISTENCIA O SIN ELLA SE cede una sala y dos gabinetes. Dan razon, calle de San Pedro, 22, 30 esquina a la de Atocha.

BUNUELOS DE VIENTO A SIETE reales libra. Buñuelos imperiales, a 10 rs. libra. Buñuelos de Mahoma, a 10 rs. libra. De viento rellenos de huevo mol y crema, a 8 rs. libra.

MARTILLO DE MADRID, CALLE del Desengaño, núm. 10. — Este establecimiento se halla abierto hasta las nueve de la noche, alumbrado con el solista que se despacha en el mismo, a 20 cuartos el cuartillo.

BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD. Presidente: Excmo. señor marqués de la Mesa de Asta, grande de España. Vice-presidente: D. Antonio Aparis y Gujarró, diputado a Cortes y propietario. Secretario: D. José de Córdoba, propietario.

Capital de garantía en bienes inmuebles y papel del Estado, 2.150.000 rs. Esta compañía es la UNICA en su clase que excluye terminantemente de sus Estatutos, toda operacion basada en el crédito personal; solo admite en sus operaciones garantía material ó positiva: se reciben imposiciones desde 10 rs. en adelante: liquidacion mensual: interés abonado 0'75 por 100 al mes, ó sea 9'38 por 100 al año. Direccion general: Espoz y Mina, 15 (solar del teatro de la Cruz).

CASA DE CAMBIO, CALLE DEL CAR Men núm. 28. Se cambian monedas y billetes del reino y del extranjero. Descuento de emprones. Compra de toda clase de papel del Estado.

REVOLVERES GRAN BAZAR. FLE...

RECUERDO A LOS DIFUNTOS. — EN el almacén de utensilios de cocina de la calle del Arca, núm. 5, se hallarán 2.000 pares de lámparas de cementerio de varios tamaños, con alegorías y sin ellas, a los precios siguientes: desde 28 reales, 70, 90, 120, 140 y 160 el par, donde se encontrarán grupos de dos, de tres y cuatro luces, a precios convencionales.

VENTA DE TIERRAS. — SE VENDEN en pública pero estraajudicial subasta 298 fanegas y 41 celemines de tierra, sitas en término de la villa de Parla y despoblado de Humanejos en esta provincia, subdivididas en tres lotes ó porciones, y bajo el tipo de 1.500 rs. fanega. El remate se celebrará el miércoles 12 del próximo mes de noviembre a las doce de su mañana en el estudio del notario de este colegio, doctor D. Mariano García Sancha, calle de Felipe III, antes de Boteros, núm. 8, cuarto segundo, en cuyo local estará de manifiesto el pliego de condiciones bajo que ha de verificarse, todos los dias no festivos de diez a dos de la tarde. — Madrid 15 de octubre de 1862. — SANCHA.

CORONAS FUNEBRES PARA CAMPOS Santos. — Gran remesa en el Martillo de Madrid, calle del Desengaño, núm. 10.

CARTILLA DE TENEDURIA DE LIBROS, por J. Agacino. Se halla de venta al precio de 8 rs. en el establecimiento de los Sres. Bailly Baillière.

SI EN ALGUN COLEGIO Ó ACADEMIA particular se necesita un profesor de matemáticas, de física ó de química, dese aviso de ello al memorialista de la calle de Concepcion Gerónima, núm. 5.

ESTERASIMITANDO A ALFOMBRAS. — Variedad y baratura notable. — Establecimiento de Mas. Carretas, 22.

VOYAGEURS DE COMMERCE. — LES collections d'Echantillons et les laissez pour compte de marchandises en tous articles sont achetés ou reus en consignation par l'établissement du Martillo de Madrid, 10, calle del Desengaño.

COMPRA DE TITULOS DE SISAS. — Se pagan a los precios mas altos. Calle de la Victoria, núm. 7, escritorio.

BRIGOS Y MANTONES PARA SEÑORA. — Géneros para trajes de invierno. — Alfombras. — Precios ventajosos. — Precios, 5, entresuelo derecha. — Venta hasta la seis de la tarde.

UNA CAJA DE PAPEL, CIEN SOBROS, lacres, tinta, plumas, porta idem, lapiceros, jabon, cola, obliens, polvos, gemelos, todo 40 rs. Inglés, 12; dorado y fino, 15; sin dorar, 14. Olivo 5, al lado de la fabrica de cajas.

TITULOS DE SISAS. — SIN COMISION: se compran al tipo mas alto del dia. Calle de Jacometrezo, núm. 4, cuarto principal.

BUÑUELOS SIN COMPETENCIA

EN MADRID. GRAN FABRICA.

Para el dia de la Fiesta de Todos los Santos, en la calle de la Abada, núm. 15, próximo a la del Olivo, se espenderán por arrobas y por libras, y habrá tres mozos para servir a domicilio los grandes pedidos. Se hacen al estilo de Tetuan y Andalucía. — Los dueños de fábricas y establecimientos que tengan que hacer grandes pedidos, lo harán con la debida anticipacion para poderles servir con toda prontitud y equidad.

NO MAS ACEITE DE HIGADO DE BACALAO

JARABE DE RABANO IODADO

Segun los certificados de los medicos de los hospitales de Paris, consignados en el prospecto y la aprobacion de varias Academias, este Jarabe se emplea, con el mayor éxito, en lugar del Aceite de Hgado de Bacalao, al cual es realmente superior. Cura las enfermedades de pecho, las escrófulas, el limatismo, la palidez y lo blando de las carnes, la falta de apetito, y regenera la constitucion purificando la sangre. En una palabra, es el depurativo mas poderoso que se conoce. Nunca fatiga el estómago ni los intestinos como el yoduro de potasio y el yoduro de hierro, y se administra con la mayor eficacia a los niños sujetos a los humores ó a los infartos de las glándulas. — El Dr. Cazanova, del hospital de San Luis, de Paris, le recomienda de un modo particular en las enfermedades de la piel, juntamente con las piloras que llevan su nombre. Depósito general en Paris, en casa de GRIMAUD y Cia, 7, calle de la Feuillade. Depósitos en Madrid, Calderon, calle del Principe, 13; Borrell hermanos, puerta del Sol, 5, 7 y 9; Escobar, plaza del Angel, 7.

TREN DE RECREO

MADRID AL ESCORIAL Y VICE-VERSA.

El domingo próximo 2 de noviembre, tendrá lugar un tren de recreo entre Madrid y el Escorial y vice-versa, a precios reducidos, que saldrá de Madrid a las 10 en punto de la mañana, y del Escorial a las cuatro de la tarde.

Precios de los billetes de ida y vuelta: Primera clase, 24 rs. Segunda clase, 18 rs. Tercera clase, 10 rs.

MR. LOUIS ERNEST,

GIJURIANO DENTISTA DE PARIS Y LONDRES.

PREMIADO EN LAS ESPOSICIONES DE PARIS Y DE SEVILLA. tiene el honor de pener en conocimiento de sus amigos y clientes, que despues de visitar Londres y Paris, ha vuelto a esta corte fijando en ella definitivamente su residencia. Ha montado el primer establecimiento de España en su género, dotándolo de cuantos nuevos sistemas se han presentado en la actual exposicion universal.

Ruego, pues, a las personas que necesitan los recursos de su ciencia, seudan a su casa situada en la Puerta del Sol, núm. 14, cuarto principal de la izquierda.

ESMALTE DE DIENTES CARBADOS. Operacion que consiste en volver a su estado natural los dientes, por careados y doloridos que estén siendo por lo tanto inutil su estraccion.

DIENTES Y DENTADURAS ARTIFICIALES SIN LIGAMENOS NI RESORTES, por un sistema completamente nuevo: sobrepujan a todo lo inventado, por su construccion, y facilitan la emision de la palabra y la masticacion, lo mismo que las dentaduras naturales. Consultas todos los dias desde las diez de la mañana hasta las cuatro de la tarde.

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. — Editor, D. Hilarion de Zuloaga.

—Devolveme esa acta! gritó Estéban. —Me pertenece, dije el joven; solo yo tengo derecho a servirme de ella. —Y qué piensas hacer de ella? Alberto por toda respuesta corrió a la chimenea y arrojó el pergamino en las llamas. —Desgraciado! gritó Estéban. —Ahora, señor, que reclame otro mi nombre, repuso el joven con calma; yo no soy mas que un huérfano abandonado, hijo de un perduloso, y no tengo mas familia que esa mujer y ese anciano. Landais levantó al cielo sus ojos arrasados en lágrimas, y abrazando a María dijo con voz profunda: —Ahora te dejo sin temor, hija mia; tienes ya uno que te ama tanto como yo.

EPILOGO.

Han transcurrido algunos meses desde los últimos acontecimientos referidos en los capítulos anteriores. La nobleza estaba reunida en aquella sala donde la hemos visto otra vez, y rodeaba al duque que salía por primera vez despues de algunos dias, y cuyo pálido rostro llevaba aun el sello de una reciente enfermedad. Francisco medio echado en un sillón, las manos cruzadas y las piernas una sobre otra, escuchaba una historia que llamaba entonces la atencion de todo el ducado. Se trataba nada menos que de una rica y hermosa joven de Nantes, que loca de amor se habia entregado a un noble extranjero que mas tarde reconoció ser el mismo Satanás. La jurisdiccion eclesiástica acababa de evocar el asunto, y no se hablaba de otra cosa que de las espantosas declaraciones de la hermosa joven y de los exorcismos y purificaciones empleadas por los señores jueces eclesiásticos.

El duque escuchaba esta relacion, agradablementeazonada, por el vizconde de Rohan, con alabanzas a su sefioria y epigramas al señor Satanás; pero ni una sola vez vagó la sonrisa por sus labios. Los cortesanos, con la vista fija en el duque, no se atrevian a alegrarse sin que este les diera ejemplo, y permanecian igualmente graves. Desconcertado el vizconde por el poco efecto que producía su historia, abrevió los últimos detalles para acabar antes. Cuando este hubo acabado, dijo el duque gravemente: Vivimes en dias muy tristes; solo oigo hablar de crímenes, de causas ó de prodigios. —Y como si estas palabras hubieran despertado en él un recuerdo, preguntó: —¿Y el proceso de Landais, no adelanta, que no oigo decir nada de él?

—Si no me engaño, los jueces han terminado ya, respondió Rohan con embarazo. —Resuelvan lo que quieran, interrumpió el duque, maese Landais tiene mi palabra para obtener perdon. La clemencia es prudente en los viejos, porque Dios no perdona a los que no han perdonado. Los nobles se miraron con inquietud y hubo un largo silencio. Este fué interrumpido por el ruido de voces que reñian en la próxima galeria. El duque preguntó la causa de aquella disputa, pero antes que pudieran contestarle se levantó el tapiz que cubria la puerta y dió paso a Alberto y María. Al verlos todos los nobles hicieron un movimiento.

El joven no llevaba espada, y la joven llevaba la gorra de luto de las de la clase media; los dos iban vestidos de negro. Los dos se adelantaron hacia el duque y se arrodillaron. —¡Ah! Comprendo, dijo Francisco; maese Landais ha sido condenado. —Es verdad, murmuró Alberto. —¿Y venis a pedir su perdon? Los jóvenes levantaron la cabeza con doloroso asombro. —Seria demasiado tarde, repuso Alberto con sombrío acento. —¿Qué quieres decir? interrumpió el duque. El tesoro... —Ha muerto hace tres dias en manos del verdugo. Francisco se levantó de un salto y dió un grito tan terrible que los nobles retrocedieron.

—¡Muerto! repitió con una especie de extraño... muerto, sin que lo haya sabido... ¡Muerto en manos del verdugo a pesar de mi promesa, a pesar de mi voluntad! ¿Quién ha mandado pues el suplicio? —Todos nosotros, monseñor, respondió Estéban; era necesario hacer justicia; hemos ejecutado la sentencia sin decirnos nada por no vernos en el caso de desobedecer. —¿Y nadie me lo ha avisado! repuso Francisco con rabia. —Nadie ha podido, monseñor, observó Alberto; todos nuestros esfuerzos para llegar hasta vos han sido inútiles; hoy mismo hemos tenido que emplear la sorpresa y la violencia para venir a pedir el derecho de depositar el cadáver del tesoro en tierra sagrada. Francisco dirigió a los nobles una mirada centelleante. —Da modo, que soy vuestro prisionero, dijo temblando de cólera; solo vosotros mandais aquí. FIN.

no habia medio de defenderse ni de escapar. Estéban, que habia seguido sus miradas se sonrió. —Busca en vano, dijo lentamente; estás enteramente en mi poder; hoy tú y tu raza pereceréis bajo mi plé como un puñado de vívoras; esta vez no te escaparás. —¿Cumplase la voluntad de Dios! dijo Landais con voz sombría. Y se sentó con terrible calma. Hubo un momento de silencio; los dos esperaban, y para los dos cada minuto era un siglo de angustias. De repente se oyó un ruido de voces, y resonaron en la galeria pasos precipitados. —¡Landais! ¡he aquí la muerte que viene! exclamó Estéban. —La muerte, repitió Pedro levantándose, la recibiré de plé. El caballero habia quitado la barra; la puerta se abrió precipitadamente y dió paso a Alberto que llevaba a María de la mano. Tres gritos resonaron al mismo tiempo; la joven se arrojó en los brazos de su padre; Estéban inmóvil y mudo no podia creer a sus ojos; Alberto se adelantó hacia él. —¡Ah! ¿eres tú quien la ha traído? dijo el anciano viéndole. —¡Yo! le respondió fríamente Alberto. —¡Miserable! exclamó Chauvin con un gesto violento. Los ojos del joven se encendieron. —Los miserables, dijo, son los que emplean la traicion contra una débil mujer sin defensas. —Y los cobardes se la han dejado quitar, continuó Estéban sin escucharle; ¡y no le han atravesado antes con sus espadas! ¡Ah! debia haberlo previsto y haberla llevado yo mismo.

—Si, interrumpió Pedro, pero no lo has hecho, y mi hija se ha salvado, y, gracias a tí, lo sé todo! Bendito sea Dios!... he vuelto a encontrar mi fuerza y mi esperanza!... Ah! tienes razon, maese, el único acomodamiento posible entre los dos de hoy mas es el que sellará el hacha, pero te has vanagloriado demasiado pronto, porque ahora soy yo quien tiene el mango; para tí el corte! Los ojos del joven se encendieron. —Los miserables, dijo, son los que emplean la traicion contra una débil mujer sin defensas. —Y los cobardes se la han dejado quitar, continuó Estéban sin escucharle; ¡y no le han atravesado antes con sus espadas! ¡Ah! debia haberlo previsto y haberla llevado yo mismo.

Hay en la existencia humana dias de prueba en que los desastres se multiplican con una especie de invencible fatalidad, en que cada momento trae un nuevo cambio; dias en que todo se precipita, y sucede como en un drama bien preparado; crisis cortas, pero gollemas, que encierran a menudo mas su-

cesos y emociones que todo lo demás de la vida. Landais habia llegado a uno de estos momentos en que nuestro destino corre de peripecias en peripecias a su desenfreno. En el momento mismo en que por una dicha inesperada, le era devuelta su hija, los nobles que salieron del baile abrieron una puerta a los sublevados, entregándole la ciudad. Estos aparecieron en seguida delante del castillo, pero encontraron los rastillos levantados y los muros coronados de arqueros; los sublevados se detuvieron a algunos pasos del foso para deliberar. El duque que habia sido el último en saber la noticia, acababa de correr al torreon para reconocer la fuerza de los rebeldes; Landais estaba ya allí. —¿Cuántos son? preguntó Francisco anhelante. —Bastantes para que su castigo sirva de ejemplo; respondió el tesoro que conoció la necesidad de reanimar el valor del duque por una fingida tranquilidad. Pero este se aproximó a una tronera, y apercebido a la primera luz de la mañana la tropa de rebeldes que ocupaba todas las avenidas del castillo; el duque retrocedió pallido diciendo. —Por Cristo! es un ejército! dijo con voz turbada. Landais iba a responder, cuando Jaime Guibé anunció que un enviado de la nobleza queria hablar a monseñor. —¿Qué quiere? preguntó el tesoro. —Trae proposiciones. —Que se le eche! —No, que venga! interrumpió precipitadamente el duque. Y como Guibé vacilaba, añadió: —Tráele, yo lo quiero.

Jaime volvió al poco tiempo seguido de un caballero en traje de guerra, pero desarmado; era el vizconde de Bohan. A la vista de Francisco el vizconde se inclinó respetuosamente; aquel saludó ligeramente con la cabeza y se sentó. Habo un corto silencio por ambas partes; Landais cruzado de brazos observaba al duque. —¿Qué venis a decirme de parte de los vuestros? preguntó este, por fin, con un acento que se esforzaba por hacer altanero. —Siempre lo mismo, monseñor, respondió el vizconde; los nobles piden reparacion y justicia. —¿Dónde están sus peticiones? —En esta solicitud, monseñor. —¿Leed! El vizconde desarrolló el pergamino que tenia en la mano y obedeció. Lo que de Rohan llamaba una solicitud no era otra cosa que un tratado por el que

Conclusion. Hay en la existencia humana dias de prueba en que los desastres se multiplican con una especie de invencible fatalidad, en que cada momento trae un nuevo cambio; dias en que todo se precipita, y sucede como en un drama bien preparado; crisis cortas, pero gollemas, que encierran a menudo mas su-